
ANUNCIOS CLASIFICADOS 807 505 794Número 681 - año 16 - Del 8 al 18 de junio de 2020

“Esta pandemia puede 
cambiar por completo 
una legislatura, porque 
lo condiciona todo” 

Jesús María 
García
P R E S I D E N T E  D E L  P A R L A M E N T O

“La Rioja ha sido muy 
responsable en el control 
de la enfermedad y en la 
reapertura económica”

Concha 
Andreu
P R E S I D E N T A  D E L  G O B I E R N O

El edificio actual
del Ayuntamiento de 
Logroño costó 500 
millones de pesetas 
Este lunes 8 se celebra su 
40 aniversario con una 
charla entre su arquitecto, 
Rafael Moneo, y el alcalde 
Hermoso de Mendoza Pág.15

ENTREVISTA I Pág. 10

“Ahora tenemos que 
poner todos nuestros 
recursos en la 
creación de riqueza”

Pablo Hermoso
de Mendoza
A L C A L D E  D E  L O G R O Ñ O

Los sanitarios, protagonistas de
unDíadeLaRiojaespecial           Págs. 2-8

Andreu estudia que 
se permita viajar a 
comunidades vecinas 
antes del 21 de junio
La región entra en la fase 3,
en la que se eliminan 
las franjas horarias y se 
reabren discotecas  y  
bares de ocio nocturno  Pág. 9
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Gente

El patio del Monasterio de Yu-

so volverá a engalanarse para ce-

lebrar este martes 9 el Día de La 

Rioja -a partir de las 12 horas-. Un 

evento que estará marcado por las 

estrictas medidas sanitarias por la 

pandemia. No en vano, de los 700 

invitados del año pasado se pa-

sarán a los 80 en este. Pese a ello, 

San Millán de la Cogolla acogerá 

la cita, como viene haciendo des-

de que el 9 de junio de 1982 el rey 

Juan Carlos sancionara el Estatu-

to de Autonomía de La Rioja -su úl-

tima reforma fue aprobada por el 

Parlamento regional en 2019-. 

 Por vez primera será una mujer, 

la presidenta, Concha Andreu, 

quien presida el acto e impon-

ga las máximas condecoraciones 

que concede la Comunidad. En 

esta ocasión, la Medalla de La Rio-

ja será para el colectivo de sanita-

rios y sociosanitarios y se entrega-

rá la distinción Riojano de Honor a 

título póstumo al teniente coronel 

de la Guardia Civil Jesús Gayoso.

 Entre los invitados estarán 

miembros del equipo de Gobier-

no, de las consejerías de Salud y 

Servicios Sociales, presidente y 

portavoces de los grupos parla-

mentarios de la Cámara, la dele-

gada del Gobierno, agentes socia-

les y económicos, representantes 

de los Cuerpos y Fuerzas de Se-

guridad del Estado, el obispo y el 

prior de San Millán, el presidente 

del Tribunal Superior de Justicia 

de La Rioja, los alcaldes de las ca-

beceras de comarca, de Logroño y 

San Millán, el representante de la 

Federación Riojana de Municipios 

y allegados de los premiados. Ade-

más, asistirá personal de los servi-

cios esenciales que han trabajado 

en primera línea de batalla duran-

te el estado de alarma.

 Tras el acto no habrá, como vie-

ne siendo habitual, cóctel para los 

invitados. Además, por la tarde, a 

las 17 horas, Andreu y miembros 

de su equipo participarán en una 

misa funeral en Valvanera organi-

zada por iniciativa privada en ho-

nor a las víctimas por COVID-19.

 Por otro lado, en Calahorra, a 

partir de las 9 horas, habrá dianas 

a cargo de los gaiteros. A las 13 ho-

ras, Andrea Valdanzo ofrecerá un 

concierto en el paseo del Merca-

dal y a las 20 horas habrá otro de 

la Banda Municipal en la plaza de 

la Catedral.  Asimismo, en Arne-

do, a las 12 horas habrá pasacalles 

del Grupo de Danzas de la locali-

dad, a quien acompañarán los gai-

teros de Arnedo y Cervera, y que 

saldrá de la plaza consistorial.

 El Gobierno, por su parte, ha di-

señado una edición especial de 

177.408 mascarillas, fabricadas en 

Arnedo, con las imágenes prota-

gonistas de la campaña institucio-

nal por el Día de La Rioja ‘Gracias 

a ti, nada borrará nuestra sonri-

sa’. El reparto lo harán los ayunta-

mientos  y, en el caso de Logroño, 

Protección Civil.

El coronavirus reduce al máximo 
el acto institucional en San Millán

El patio del Monasterio de Yuso acogerá la celebración este martes 9, a las 12 horas.

El Monasterio de Yuso acogerá la entrega de la Medalla de La Rioja 
al colectivo de sanitarios y sociosanitarios, con un aforo limitado
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El 8 de diciembre del año 1812, 
Santa Coloma acogió a repre-
sentantes de más de 59 muni-
cipios que demandaban que La 
Rioja fuera considerada una pro-
vincia autónoma, soberana e in-
dependiente. La ‘Convención de 
Santa Coloma’ supuso una rei-
vindicación liberal de la identi-
dad riojana, iniciándose el cami-
no para configurar la comunidad 
como una entidad política y ad-
ministrativa independiente de 
España.
 Desde 1998 este hito se ha ve-
nido conmemorando en esta lo-
calidad. Sin embargo, este 2020, 
la situación actual marcada por el 
coronavirus impedirá que pueda 
desarrollarse como viene sien-
do habitual. En su lugar, tanto el 
presidente del Parlamento, Jesús 
María García, como la alcaldesa de 
la localidad, Sivia Amutio, han gra-
bado un vídeo institucional que se 
presentará este lunes 8. 
 “Celebrar el acto ‘in situ’ sería 
un riesgo”, reconoció el máximo 
dirigente de la Cámara a GENTE.   
Santa Coloma, según el mapa de 
casos confirmados por localida-
des elaborado por el Ejecutivo 
regional, ha registrado menos 
de diez casos desde que comen-
zó la pandemia. Es una forma de 
proteger al municipio, que tiene 

menos de 100 habitantes. No ha-
brá, por tanto, ni danzas ni jotas.

CRUCE DE CAMINOS
La Rioja, históricamente, ha si-
do un cruce de caminos. Por 
ello, en 1812 solicitó su indepen-
dencia -estaba repartida entre  
Soria, Burgos y Álava-. Ese año, 
59 alcaldes acudieron a Santa Co-
loma; un encuentro que derivó, 
posteriormente, en la creación de  
la primera Diputación Provincial. 
Esta fue la encargada de remitir la 
solicitud a las Cortes de Cádiz para 
que se configurara La Rioja como 
provincia independiente. No obs-
tante, no fue hasta 1833 cuando 
se otorgó a la región la categoría 
de provincia, en concreto, la pro-
vincia de Logroño.
 El 4 de octubre de 1979, el Ayun-
tamiento logroñés inició el proce-
so del acuerdo autonómico de La 
Rioja. En los tres meses posteriores 
171 de los 174 municipios de la re-
gión se pronunciaron a favor de la 
autonomía, constituyendo enton-
ces la asamblea que se encargaría 
de elaborar el proyecto del Estatu-
to de Autonomía, que se firmó el 8 
de mayo de 1981 en San Millán de 
la Cogolla. Finalmente, quedaría 
aprobado el 25 de mayo de 1982 
en sesión plenaria del Congreso y 
sancionado por el rey el 9 de junio.

LA COVID-19 RELEGA AL MUNDO 
VIRTUAL EL RECUERDO DE LA 
‘CONVENCIÓN DE SANTA COLOMA’ 
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V. Ducrós

Este Día de La Rioja será espe-
cial para usted por ser la prime-
ra vez que lo vive como presi-
denta y por las circunstancias 
en las que llega.
Ha ido variando el sentimiento 
sobre la manera de vivir el Día 
de La Rioja. A principios de año 
lo mirábamos con ilusión, pero 
después llegó la pandemia y vi-
mos que no íbamos a poder ce-
lebrar nada. Sin embargo, ha ido 
evolucionando la situación sani-
taria y hemos visto la necesidad 
de hacer un gesto de agradeci-
miento a todo el personal sanita-
rio y sociosanitario que ha esta-
do en primera línea y también a 
los familiares de los fallecidos y a 
los Cuerpos y Fuerzas de Seguri-
dad del Estado. 
¿Cómo será la celebración de 
este martes 9? 
No va a ser un acto multitudina-
rio ni festivo, sino uno sencillo y 
sentido. En él estarán los repre-
sentantes más mínimos de la so-
ciedad civil, militar y política, así 
como de los sectores que han si-
do esenciales mientras hemos 
estado confi nados.
A petición suya, propuso que 
este año la Medalla de La Rioja 
fuera para el colectivo de sani-
tarios y sociosanitarios.
Era algo que nos decíamos por 
dentro. Los aplausos de todos los 
días a las ocho de la tarde eran el 
reconocimiento de cada ciuda-
dano a ese hacer continuo, a es-
tar enfrentándose a la enferme-
dad y cuidándonos sin descanso. 

Era un reconocimiento lógico.
Muchos sanitarios se lo agra-
decen, aunque le piden que va-
ya más allá; que se contemplen 
mejoras salariales y laborales. 
¿Qué les dice? 
Que tienen razón. La Atención 
Primaria llevaba años sin inver-
siones y con esas protestas de los 
miércoles reclamando más fon-
dos y más personal. Acabamos 
de invertir 3,1 millones, aunque 
ellos mismos nos dicen que no 
es sufi ciente. Habrá que dar más 
pasos. Como en Especializada. 
¿Cómo era posible que estuviéra-
mos a la mitad del número de ca-
mas UCI por número de habitan-
tes respecto a la media nacional? 
Este año se nombrará Riojano 
de Honor, a título póstumo, al 
teniente coronel de la Guardia 
Civil Jesús Gayoso fallecido por 
COVID-19.  
Recuerdo que esos días se vivie-
ron con tensión y angustia, por-
que parecía que la enfermedad 
atacaba solo a personas vulne-
rables, con pluripatologías o de 
avanzada edad. Teníamos es-
peranza, porque era una perso-
na fuerte, preparada y joven. Fue 
muy difícil. Conseguí hablar con 
la viuda al cabo de unos días y en-
tiendo que no haya consuelo pa-
ra esta pérdida tan importante.
Esta pandemia va a marcar un 
antes y un después en La Rioja. 
¿Qué se está haciendo desde el 
Gobierno para salir de la mejor 
manera posible? 
Reforzar los sistemas públicos de 
sanidad y educación. También 
revisar y ser estrictos con las resi-

dencias sociosanitarias, de per-
sonas mayores y con discapaci-
dad, pisos de menores tutelados. 
Eso no estaba bien organizado y 
no les habíamos dedicado la su-
fi ciente atención.
La Rioja fue una de las prime-
ras comunidades en ser golpea-
da por el coronavirus y, además, 
con fuerza, pero también se ha 
elogiado su gestión de la crisis. 
Las cosas que se han hecho bien 
¿sirven para estar orgullosos? 
Siempre que haya fallecidos, no 
podemos estar orgullosos. No 
obstante, que el esfuerzo que ha 
hecho todo el Gobierno sea re-
conocido por científi cos, por la 
OMS y por epidemiólogos es sa-

tisfactorio para los trabajadores, 
porque han dado todo de ellos.
¿Cuál ha sido el momento más 
duro de estos meses?  
Sin duda, el fallecimiento de Je-
sús Gayoso. Pero también fue du-
ra la decisión de cerrar todos los 
colegios de La Rioja antes de que 
fuera una orden nacional. Coin-
cidía que era mi cumpleaños (10 
de marzo) y tomamos esa deci-
sión porque era un foco tremen-
do de contagio para los niños.
En clave nacional está habiendo 
críticas a Pedro Sánchez. ¿Có-
mo valora la gestión que está 
haciendo el Gobierno central? 
Dentro del conocimiento que se 
tenía y de las posibilidades, se es-
tá gestionando muy bien. Se es-
tá dando la cara todos los días 
con datos reales. En ocasiones se 
acusa al Gobierno de que ofrece 
unos datos un día y al día siguien-
te otros. Pero es que hay comu-
nidades que no están dándolos 
de manera puntual y eso tergi-
versa el dato fi nal del Ejecutivo. 
Se podrían haber hecho las co-
sas mejor, después ya sacaremos 
enseñanza. Seguro que hay que 
corregir errores, pero ha hecho 
un buen trabajo.
Además de la crisis sanitaria, es-
tá la económica. ¿Qué puede de-
cirles a los riojanos que todavía 
no han cobrado los ERTE?
El volumen de expedientes es tan 
tremendo... En La Rioja hemos 
pasado de una media de siete 
ERTE al año a 4.000 en unos días. 
Hemos tenido que coger perso-
nal de otras consejerías para ca-
nalizarlos. Me gustaría decir que 

el 40% de los riojanos que esta-
ban en uno ya han salido y han 
empezado a trabajar. Eso nos da 
esperanza de que en La Rioja re-
fl ote la economía.
El comercio, la hostelería... mu-
chos negocios no volverán a 
abrir. ¿Qué está haciendo el Eje-
cutivo regional para ayudarles?
Hemos planteado un plan de 
apoyo a autónomos, pequeño co-
mercio, turismo... También pedi-
ría a los riojanos que consuman 
en el comercio de cercanía, por-
que son los que más han sufrido. 
Son los que sujetan mucha eco-
nomía social y local y debemos 
hacer un esfuerzo extra. Lo mis-
mo con el turismo de interior.
Hay incertidumbre por un posi-
ble rebrote. ¿De qué manera es-
tá preparada la comunidad?
Este Gobierno desde el primer 
momento dijo que había que 
echar una mano al colectivo sa-
nitario para detectar a tiempo 
a cualquier persona con sínto-
mas y aislarla. De ahí el Plan de 
Desescalada Rural.
¿Cómo se va a llevar a cabo la fa-
se 3 en la que hemos entrado es-
te lunes 8?
Mantendremos ojo avizor a ver 
cómo van evolucionando los 
contagios. Daremos pasos segu-
ros e iremos viendo cómo evolu-
ciona la desescala.
¿Cómo ve el futuro de La Rioja a 
corto y medio plazo?
Con ilusión y posibilidades. Es 
una región que ha sabido ser 
muy responsable en el control 
de la enfermedad y en la reaper-
tura económica.

“Reconocer 
la labor de los 
sanitarios y 
sociosanitarios 
era algo lógico”
Concha Andreu admite que el momento 
más duro de la pandemia fue la muerte 
del teniente coronel Jesús Gayoso 

No han sido meses fáciles para la presidenta del Gobierno, 
Concha Andreu. Este martes 9, Día de La Rioja, iba a ser 
“diferente” porque se celebraba “con un gobierno progresista 
y presidido, por primera vez, por una mujer”. Sin embargo, 
la actual crisis sanitaria obliga a un acto casi íntimo, que se 

desarrollará como es habitual en San Millán de la Cogolla, y 
en el que se entregará la Medalla de La Rioja al colectivo de 
sanitarios y sociosanitarios. Asimismo, se nombrará Riojano 
de Honor, a título póstumo, al teniente coronel de la Guardia 
Civil Jesús Gayoso, fallecido por COVID-19; una muerte que 

le conmocionó profundamente. La comunidad fue una de las 
primeras regiones en ser golpeda por el coronavirus, pero se 
muestra satisfecha de la gestión llevada a cabo; un trabajo que 
también han elogiado científi cos y la propia OMS. Avisa de que 
mantendrán “ojo avizor” en esta nueva fase de la desescalada.

SISTEMAS PÚBLICOS.
“VAMOS A REFORZAR 
SANIDAD Y EDUCACIÓN; 
TAMBIÉN REVISAREMOS 
Y SEREMOS ESTRICTOS 
CON LAS RESIDENCIAS 
DE PERSONAS MAYORES; 
NO LES HABÍAMOS 
DEDICADO LA 
SUFICIENTE ATENCIÓN “

ECONOMÍA.
“EL 40% DE LOS 
RIOJANOS QUE ESTABA 
EN ERTE YA HAN SALIDO 
Y HAN EMPEZADO A 
TRABAJAR; ESO NOS DA 
ESPERANZA DE QUE EN 
LA COMUNIDAD VA A 
REFLOTAR LA ACTIVIDAD 
ECONÓMICA”

ENTREVISTA I CONCHA ANDREU I PRESIDENTA DEL GOBIERNO DE LA RIOJA
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La presidenta del 
Ejecutivo riojano, Concha 

Andreu, ve este Día de 
La Rioja como un gesto 

de agradecimiento y de 
homenaje.
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V. Ducrós

Surgió en redes sociales la inicia-

tiva, a imitación de lo que estaban 

haciendo en Italia -el primer país 

europeo en sufrir en gran medida 

la pandemia-, de salir a los balco-

nes y asomarse a las ventanas para 

aplaudir a los sanitarios por el es-

fuerzo enorme en la lucha contra 

el coronavirus. Un reconocimien-

to que la ciudadanía tomó por cos-

tumbre y que, en buena medida, 

aliviaba el confinamiento, mientras 

que a estos profesionales les llena-

ba de energía para seguir sacando 

adelante jornadas sin descanso en 

los hospitales y centros sanitarios y 

sociosanitarios.

 Y pronto ellos comenzaron a 

agradecer esos gestos con aplau-

sos, con carteles dando las gracias, 

con fotografías en las que, a pesar 

de los evidentes signos de cansan-

cio en sus rostros, nunca faltaba la 

sonrisa. Mostraron sus pulgares 

arriba, sus puños en alto y manda-

ban el mensaje de que todo iba a sa-

lir bien, mientras rogaban a la po-

blación que se quedara en sus casas 

para frenar la expansión del virus.

 Su lucha en primera línea en esta 

guerra contra la COVID-19 será re-

conocida este martes 9, en San Mi-

llán de la Cogolla, en el Día de La 

Rioja. Ahí recibirán la Medalla de 

La Rioja. “Era un reconocimien-

to lógico, nadie me lo había pedi-

do, pero en cualquier conversación 

salía esa labor que estaba realizan-

do todo el personal sanitario y so-

ciosanitario”, reconoció a GENTE  

la presidenta del Gobierno de La 

Rioja, Concha Andreu.

 Porque como bien han señala-

do desde el Ejecutivo regional, las 

más de 7.000 personas que compo-

nen en la comunidad este colecti-

vo han demostrado “una actitud 

ejemplar hacia la adversidad y un 

compromiso con toda la sociedad”,  

condiciones “imprescindibles pa-

ra afrontar la mayor crisis sanitaria 

nunca antes conocida, haciéndoles 

merecedoras de la más alta distin-

ción que puede ofrecer la Comuni-

dad”. Y, por eso, estarán represen-

tadas en el patio del Monasterio 

de Yuso, donde se reconocerá “su 

contribución, entrega y trabajo in-

tachable”; una labor con la que han 

contribuido a que La Rioja “sea 

una de las regiones del mundo 

más alabadas por su gestión”.

7.000 PROFESIONALES
Y en nombre de esos 7.000 profe-

sionales, tres recogerán la Meda-

lla de La Rioja. Pilar Espinosa, su-

pervisora de la UCI del Hospital 

San Pedro y una de las mujeres 

que ha estado en primera línea en  

Cuidados Intensivos durante to-

da esta crisis. Cuenta con una di-

latada experiencia -42 años traba-

jando-; ha sido la encargada de ir 

abriendo camas en la UCI (UMI) 

del San Pedro y de poner en mar-

cha la recién inaugurada Área Poli-

valente de Críticos. Tiene a su car-

go a 50 enfermeras y 32 auxiliares 

en dos unidades (Medicina Inten-

siva y Críticos). 

 Junto a ella, María José Leciñana 

Burgos, coordinadora del centro de 

salud Gonzalo de Berceo. Leciñana 

se ha hecho cargo de la Zona Bási-

ca de Salud Gonzalo de Berceo, que 

cuenta con 20.921 usuarios. Esta 

sanitaria conoce perfectamente, y 

desde la base, la Atención Primaria; 

y en su lucha contra la COVID-19 

resultó contagiada. 

 Por último, la auxiliar de Enfer-

mería de la Residencia de Perso-

nas Mayores de Lardero Marta Vi-

cente Álvarez. En este centro, desde 

que comenzó la pandemia, se han 

registrado 44 casos confirmados 

-mediante pruebas PCR-. Porque, 

precisamente, las residencias de 

personas mayores han sido espe-

cialmente golpeadas por esta en-

fermedad.

 Para la concesión de este reco-

nocimiento, además, el Gobier-

no regional ha puesto en valor 

la “empatía y sensibilidad de los 

profesionales sanitarios y socio-

sanitarios en los momentos más 

delicados de la pandemia con 

los colectivos más vulnerables”.  

“Un motivo de orgullo para toda La 

Rioja”, concluye.

 La Medalla de La Rioja premia a 

instituciones y colectivos que, por 

sus actividades de investigación 

científica, desarrollo tecnológico, 

literarias, culturales, artísticas, so-

ciales, económicas, docentes, de-

portivas o de otra índole, han  fa-

vorecido de modo notable los 

intereses públicos regionales. En 

2019, se concedió esta distinción a 

la Unir y a la CLA Pepe Eizaga.

De protagonizar los aplausos de las 
ocho a recibir la Medalla de La Rioja
El Gobierno concede la máxima distinción regional a los sanitarios y sociosanitarios por su lucha contra la COVID-19
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Los profesionales sanitarios y sociosanitarios verán reconocidas su “contribución y entrega” en esta crisis sanitaria.
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Jesús Gayoso, Riojano de Honor a título 
póstumo por “su sacrificio y entrega”

V. Ducrós

“Cuando la pena nos alcanza, por 

un hermano perdido. Cuando el 

adiós dolorido busca en la fe su es-

peranza. En tu palabra confiamos, 

con la certeza que tú ya le has de-

vuelto a la vida. Ya le has llevado a 

la luz”. El 27 de marzo fallecía el te-

niente coronel de la Guardia Civil 

en La Rioja Jesús Gayoso, a causa 

de la COVID-19. Esa tarde, a las 20 

horas, policías locales y nacionales, 

miembros de los servicios de emer-

gencias y Protección Civil y bom-

beros se acercaron hasta el cuartel 

donde residía para darle el último 

adiós y arropar a su mujer, a sus dos 

hijos y a sus compañeros. Fue un 

homenaje conmovedor, donde el 

Himno a los Caídos, ‘La muerte no 

es el final’, de Cesáreo Gabaráin, so-

nó con más fuerza que nunca en las 

gargantas de sus compañeros de la 

Guardia Civil que formaron frente 

al cuartel y que, a duras penas, pu-

dieron contener las lágrimas.

 Por eso, el Día de La Rioja tendrá 

un gesto con él y su familia; un ho-

menaje que se extiende también 

al resto de los fallecidos y a sus fa-

miliares, porque este virus ha aca-

bado, hasta la fecha, con la vida de 

362 riojanos. Será su mujer, Lour-

des, quien recogerá esta distinción.

 Un reconocimiento que se le otor-

ga, como comunicó el Gobierno de 

La Rioja cuando anunció la entrega, 

por “su labor permanente a nivel 

internacional, que ha contribuido a 

reforzar la imagen institucional de 

La Rioja en todo el mundo”, así co-

mo por su trabajo al frente del Gru-

po de Acción Rápida de la Guardia 

Civil, cuyas operativas ha puesto en 

valor hasta ser reconocidas inter-

nacionalmente. Además, Gayoso 

fue uno de los máximos exponen-

tes del papel determinante que han 

tenido en la pandemia las Fuerzas y 

Cuerpos de Seguridad del Estado.

 “El sacrificio y la entrega con la 

que ha trabajado para garantizar 

la seguridad de la región”, así como 

“su entereza para hacer frente a la 

enfermedad constituyen el mayor 

grado de compromiso que puede 

desarrollarse hacia la sociedad rio-

jana, haciéndole merecedor de es-

ta distinción de Riojano de Honor”.

 La propia presidenta del Ejecuti-

vo, Concha Andreu, comentaba a 

GENTE que “fue una persona que 

sin miedo se enfrentó a la situación 

y que, desgraciadamente, se con-

tagió. Recuerdo el día de su muer-

te. Estábamos trabajando todo el 

equipo en el Cibir con la Conseje-

ría de Salud al completo. La conse-

jera recibió directamente el mensa-

je del fallecimiento y fue como un 

‘Por favor, no’. Fue muy difícil”.

EN LA COMUNIDAD DESDE 1996
Jesús Gayoso era el Jefe del Grupo 

de Acción Rápida (GAR) ubicado 

en Logroño. Nacido en Mieres (As-

turias) el 26 de abril de 1971, era rio-

jano de adopción, desde que fijara 

en la capital su residencia familiar 

permanente en 1996.  

 Su carrera profesional práctica-

mente ha estado vinculada a la co-

munidad. Se integró en el GAR y 

tomó parte activa en numerosas 

operaciones contra el terrorismo 

de ETA, en cuya erradicación esta-

ba implicada totalmente la Unidad, 

-entre estos éxitos, la liberación de 

Ortega Lara, en julio de 1997, o las 

múltiples desarticulaciones de co-

mandos operativos-. Era también 

uno de los mayores referentes de 

la Guardia Civil en la lucha contra 

el terrorismo a nivel internacional, 

participando en considerables mi-

siones en el extranjero, así como re-

presentando a esta Institución en   

numerosos foros y conferencias al-

rededor del mundo.   

 A lo largo de sus años en el Cuer-

po, obtuvo diez Cruces con distin-

tivo blanco al mérito de la Guardia 

Civil, tres Cruces de Plata al mérito 

de la Guardia Civil, una Cruz al Mé-

rito Policial; también una Medalla 

al Mérito Campaña Afganistán de 

las Fuerzas Armadas de Estados 

Unidos, una Medalla al servicio en-

comiable del Ejército de las Fuer-

zas Armadas EEUU, una Medalla 

de Bronce de la Defensa Nacional 

Francesa, una Medalla OTAN ISAF, 

tres cruces al Mérito Aeronaútico, 

Militar y Civil, así como siete Feli-

citaciones individuales.

El teniente coronel de la Guardia Civil falleció el 27 de marzo después de días de lucha en la UCI contra el coronavirus

El teniente coronel Jesús Gayoso recibirá, a título póstumo, la distinción Riojano de Honor. 



V. Ducrós

Va a ser su primer Día de La Rio-
ja como presidente de la Cáma-
ra. ¿No esperaría vivirlo en las 
actuales circunstancias? 
Viene marcado por la incerti-
dumbre por la COVID-19. El acto 
que se viene realizando tradicio-
nalmente no va a ser el mismo. 
No podrán asistir todas las per-
sonas que solíamos congregar-
nos en San Millán. Dentro de esa 
excepcionalidad, procuraremos 
que sea lo más normal posible. 
Sí que se mantienen algunos ac-
tos institucionales, pero con re-
ducción del aforo.
Nosotros vamos a hacer una ce-
lebración virtual el día 8. La reu-
nión que hacíamos los miembros 
del Parlamento con otras autori-
dades en la plaza de Santa Colo-
ma no se va a poder llevar a cabo. 
Grabaremos unos vídeos insti-
tucionales su alcaldesa, Silvia 
Amutio, y yo para difundir lo que 
sucedió ese día, en 1812, en Santa 
Coloma, donde comenzó nues-
tro periplo por el autogobierno y 
la autonomía de La Rioja. El Go-
bierno de La Rioja hará una ‘in si-
tu’, pero con un aforo muy redu-
cido y unas circunstancias muy 
diferentes a las habituales.
El coronavirus ha afectado a la 
actividad parlamentaria. ¿Có-
mo se está trabajando? 
Hemos procurado, en lo posible, 
que no se viera afectada, mante-
niendo abiertos los canales de 
comunicación y registro. Tam-
bién hemos tenido numerosas 
comparecencias de miembros 

del Gobierno por medios tele-
máticos y últimamente estamos 
desarrollando toda la actividad 
en el propio edifi cio, guardando 
las medidas de distancia y utili-
zando elementos de protección.
Uno de los acuerdos que se al-
canzó en la Cámara fue destinar 
a la lucha contra la COVID-19  la 
partida reservada para la profe-
sionalización del Parlamento. 
Fue un acuerdo de las formacio-
nes políticas. Esto supone que 
durante todo el año no se hará 
efectiva la profesionalización de 
la Cámara que ya estaba previs-
ta. Comenzará a partir de enero.
Se han constituido varias comi-
siones para abordar el futuro a 
medio plazo; una de ellas trata-
rá la reconstrucción económica 
y social de la región. ¿Qué espe-
ra de ella? 
Su fundamento es estudiar las 
medidas que hay que poner en 
marcha para reactivar la activi-
dad económica y social. Confío 
en que de ella surjan una serie 
de propuestas para que el Ejecu-
tivo las lleve adelante y que ayu-
den a salir de esta pandemia to-
dos unidos y más fuertes.
¿Este virus está haciendo más 
solidarios a los riojanos? 
Cualquier riojana y riojano cuan-
do ven que sus propios vecinos 
tienen un problema muestran la 
solidaridad que caracteriza a es-
ta comunidad. No creo que por 
el hecho de que nos encontre-
mos en una pandemia nos haga 
ser más solidarios. Lo somos en 
general y esa solidaridad se hace 
manifi esta en situaciones excep-

cionales como esta.
El día 20 se cumple un año co-
mo presidente del Parlamento, 
¿qué balance hace? 
En lo personal ha sido una expe-
riencia enriquecedora y en lo ins-
titucional hemos ahondado en 
aquellas cuestiones que son im-
portantes en el trabajo de los di-
putados. Entre ellas, la profesio-
nalización de la Cámara, porque 
los diputados deben tener tiem-
po para atender las demandas y 
reivindicaciones de los riojanos 
y eso solo se puede hacer quien 
está trabajando en cuerpo y al-
ma en política. Tienen que estar 
al servicio de la ciudadanía.
¿Quizá algunas de sus declara-

ciones han podido enturbiar su 
imagen como máximo dirigen-
te de la Cámara? 
En absoluto. Eso lo puede pensar 
quien crea que una persona por 
ser elegida presidente de un par-
lamento pasa a ser un jarrón chi-
no. Yo soy un español más y como 
español tengo absoluta libertad 
de expresión. Y como así lo con-
sagra la Constitución puedo ejer-
cerla de la manera que considere 
oportuna. Soy una persona más 
que expresa sus opiniones políti-
cas y cualquier demócrata lo tie-
ne que entender.
¿Cuál ha sido su mejor y peor 
momento?  
El mejor, el día que salí por la 
puerta de esta Cámara acom-
pañando a Concha Andreu pa-
ra que tomase posesión como 
presidenta del Gobierno, porque 
signifi caba la culminación de un 
proyecto político. El peor, cuan-
do tuvimos que suspender la ac-
tividad parlamentaria presencial 
el 13 de marzo; estábamos a las 
puertas de lo que se iba a conver-
tir en una pandemia que ha aca-
bado con la vida de cientos de 
riojanos y miles de españoles. Es 
algo que nadie se espera encon-
trar, que puede cambiar toda una 
legislatura, no ya en el Parlamen-
to, sino en el Gobierno, porque lo 
condiciona todo.
¿Coincide ese momento como 
el más complicado hasta la fe-
cha de su presidencia?
El hemiciclo es el lugar donde se 
expresan aquellas personas ele-
gidas en las urnas por los ciuda-
danos y decir que se suspende la 

actividad es como decir que no 
pueden tener ese derecho.
¿Cómo funciona la cogobernan-
za PSOE-Grupo Mixto? 
Perfectamente. El pacto funcio-
na en perfecta sintonía. Y siem-
pre que ambas cosas funcionen 
bien será positivo para el benefi -
cio de la comunidad.
¿Y cómo ve a la oposición? 
Si hago un balance de este primer 
año, un poco descolocada. El PP 
todavía no ha terminado de asi-
milar que después de 24 años 
ha llegado un relevo. Ciudada-
nos está mostrando en los últi-
mos tiempos una postura muy de 
agradecer de diálogo y de querer 
sumar para salir todos unidos de 
esta crisis sanitaria.
En sus primeras declaraciones 
como presidente del Parlamen-
to, usted dijo que esperaba que 
la Cámara fuera un espacio de 
entendimiento. ¿Lo es ahora? 
Siempre ha sido un espacio de 
entendimiento, pero cuando hay 
una mayoría absoluta, es más di-
fícil que lo haya. Hay asuntos, 
evidentemente, en los que no es-
tamos de acuerdo; en otros, total-
mente de acuerdo; y en algunos, 
lo sufi ciente para llevarlos ade-
lante. Eso es la democracia.
La oposición, a veces, acusa en 
el hemiciclo a la institución de 
falta de transparencia. ¿Cómo 
encaja esas críticas? 
El Parlamento de La Rioja es una 
institución totalmente transpa-
rente. Decir lo contrario es cuan-
do menos una calumnia. Somos 
totalmente transparentes en la 
gestión de esta casa.

“Para  servir a 
los riojanos, los 
diputados han 
de trabajar en 
cuerpo y alma”
Reconoce que su peor momento fue 
cuando el 13 de marzo tuvieron que 
suspender la actividad parlamentaria

Jesús María García (Calahorra, 1968) nunca se hubiera 
imaginado que el coronavirus iba a marcar uno de los días 
más importantes para la región. El 13 de marzo, cuando se 
tomó la decisión de suspender la actividad parlamentaria 
presencial, fue el peor momento de su primer año como 

máximo dirigente de la Cámara regional. La celebración del 
tradicional acto institucional en Santa Coloma este lunes 
8, previo al Día de La Rioja, ha quedado suspendida; pero 
se trasladará la conmemoración al mundo virtual, con la 
grabación de unos vídeos institucionales donde García y la 

alcaldesa de la localidad, Silvia Amutio, recordarán la fi rma 
en 1812 del Convenio de Santa Coloma, que posteriormente 
derivó en la autonomía de la comunidad. El presidente del 
Parlamento destaca la solidaridad de los riojanos más allá de 
esta pandemia, porque es “algo que caracteriza a la región”.

CORONAVIRUS.
“ESTA PANDEMIA ES 
ALGO QUE NADIE SE 
ESPERABA ENCONTRAR, 
QUE PUEDE CAMBIAR 
TODA UNA LEGISLATURA, 
NO YA EN EL 
PARLAMENTO, SINO EN 
EL GOBIERNO, PORQUE 
LO CONDICIONA TODO”

OPOSICIÓN.
“EL PP AÚN NO ACABA DE 
ASIMILAR QUE TRAS 24 
AÑOS HA LLEGADO UN 
RELEVO; CIUDADANOS 
ESTÁ MOSTRANDO EN 
LOS ÚLTIMOS TIEMPOS 
UNA POSTURA DE 
DIÁLOGO Y QUERER 
SUMAR EN ESTA CRISIS”

ENTREVISTA I JESÚS MARÍA GARCÍA I PRESIDENTE DEL PARLAMENTO DE LA RIOJA
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Jesús María García, 
en su despacho, a 

punto de cumplirse un 
año desde que fuera 

elegido presidente del 
Parlamento regional.



Gente

La Rioja entra este lunes 8 en la 

fase 3 del Plan de desescalada, en 

la que se flexibilizan ciertas res-

tricciones y en la que se autoriza 

la apertura de bares de ocio noc-

turno y discotecas, se eliminan 

las franjas horarias y se permiten 

grupos de no más de 20 personas 

en los paseos y a la hora de hacer 

deporte al aire libre. Aun así, los 

desplazamientos entre comuni-

dades seguirán prohibidos.

 Precisamente, de ello se habló 

el domingo 7 en la Conferencia de 

Presidentes, en la que varios diri-

gentes trasladaron a Pedro Sán-

chez la posibilidad de abrir las 

fronteras entre territorios limí-

trofes antes del 21 de junio, cuan-

do concluye el estado de alarma. 

La presidenta del Gobierno regio-

nal, Concha Andreu, avanzó que 

se trabaja con las comunidades 

vecinas (Euskadi y Navarra) para 

analizar esta decisión, “siempre 

con la prudencia y protección de 

la ciudadanía como principales 

criterios”. Algo en lo que incidió 

el propio Sánchez, que reclamó 

“máxima prudencia para evitar 

rebrotes, como se están dando en 

algunas zonas del país”. 

 Andreu informó de que “a lo 

largo de esta semana seguiremos 

trabajando para tomar una deci-

sión que será siempre revisable, 

según la evolución epidemio-

lógica de cada territorio”. Para 

la dirigente riojana, el princi-

pal objetivo es “seguir con la re-

cuperación económica de la re-

gión y atender las peticiones de 

sectores como hostelería, turis-

mo u ocio”. Y añadió: “vamos a 

determinar qué podemos hacer 

con las comunidades vecinas y 

en qué momento”.

NUEVO ESCENARIO
A partir de este lunes 8, se po-

drán hacer reuniones en casa 

(máximo 20 personas). En hos-

telería y restauración será posi-

ble consumir de pie en la barra, 

garantizando una separación 

mínima de 2 metros entre clien-

tes. El aforo en el interior no po-

drá superar el 66%, y las terrazas 

al aire libre estarán limitadas al 

75%, con una ocupación máxi-

ma de 20 personas en las me-

sas. En esta nueva fase se auto-

riza a las discotecas y bares de 

ocio nocturno a abrir sus puer-

tas -con un tercio de su aforo-, 

aunque se prohíbe bailar.

 El Ayuntamiento logroñés co-

municó, por su parte, que los au-

tobuses urbanos recuperan pla-

zas -su capacidad máxima ahora 

será de 43 personas-. Por otro la-

do, se eliminan las restricciones 

en la ocupación de los vehículos 

respecto al total de plazas senta-

das para los transportes en auto-

bús y ferroviario.

 Asimismo, se amplía el núme-

ro de asistentes a las bodas -un 

máximo de 150 en espacios al ai-

re libre y 75, en cerrados-, aunque 

sin superar nunca el 75% del afo-

ro. En los velatorios, se autoriza 

un máximo de 50 personas -25, 

en espacios cerrados-, y los en-

tierros se restringen a 50 perso-

nas. Los lugares de culto, por su 

parte, aumentan su aforo al 75%.

 El comercio, por otro lado, po-

drá abrir a un 50% de su capaci-

dad; en los centros comerciales 

podrán usarse las zonas comu-

nes y recreativas (al 40%), y los 

mercados al aire libre, ampliar 

hasta el 50% sus puestos.

 También los cines y teatros 

podrán desarrollar su activi-

dad sin superar ese porcentaje y 

siempre que cuenten con buta-

cas preasignadas, lo mismo que 

museos y salas de exposiciones, 

donde se permitirán visitas de 

grupos -hasta 20 personas-.

 Por último, las piscinas re-

creativas podrán abrir con un 

aforo del 30% y solo se podrá 

acceder con cita previa. No se 

podrán usar las duchas de los 

vestuarios ni las fuentes; las pis-

cinas comunitarias abrirán en 

las mismas condiciones que las 

recreativas.

CUATRO POSITIVOS
Por su parte, el Ministerio de Sa-

nidad anunció su intención de 

seguir manteniendo la obligato-

riedad del uso de la mascarilla 

en espacios cerrados -incluido el 

transporte público- más allá del 

estado de alarma y en los abier-

tos si no es posible mantener la 

distancia de seguridad interper-

sonal de dos metros. 

 Por otro lado, la Consejería de 

Salud comunicó el domingo 7 

que se habían producido en La 

Rioja en las últimas 24 horas cua-

tro nuevos positivos y que por ter-

cer día consecutivo no se habían 

producido fallecimientos. Asimis-

mo, informó de los resultados de 

la segunda ronda del Estudio Na-

cional Epidemiológico de la infec-

ción por coronavirus en España, 

en el que participan 582 hogares 

riojanos (1.900 personas).

 El resultado principal en la co-

munidad es que se ha incremen-

tado un poco el porcentaje de 

casos con IgG positiva, que ha pa-

sado del 3,4% de la primera olea-

da al 3,9 de la segunda, con lo 

que la inmunidad de grupo sigue  

estando muy lejos. Más de un 96% 

de los riojanos siguen siendo sus-

ceptibles a la enfermedad.
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La Rioja estudia abrir sus fronteras con 
Euskadi y Navarra antes del 21 de junio

Sanidad quiere mantener la obligatoriedad del uso de mascarillas más allá del día 21.

La Rioja permite a partir de este lunes 8 un aforo en el interior de los bares del 66% y el consumo de pie en la barra



Javier Alfaro

Este año no se pueden celebrar las 

fi estas de San Bernabé 

Están oficialmente suspendidas, 

pero vamos a intentar respetar, con 

toda la prudencia y las restriccio-

nes de seguridad, la espina dorsal 

del voto de San Bernabé. Habrá al-

gunos actos de carácter muy insti-

tucional como la misa del día 11, las 

luminarias la víspera en el Ayunta-

miento junto con un minuto de si-

lencio por las víctimas del coronavi-

rus y un pequeño acto recordando el 

día con una declaración institucio-

nal acordada en el Pleno. Por otro la-

do, la Cofradía del Pez y la Cofradía 

de San Bernabé van a hacer un pe-

queño gesto en la Cocina Económi-

ca para poder ofrecer el pez, el pan y 

el vino, así como el toro guisado pa-

ra las personas más vulnerables.

A falta de banderazos e insignias al 

uso, ¿cómo va a ser ese acto? 

Se va a hacer un reconocimiento a 

toda la ciudadanía de Logroño por 

su comportamiento cívico, respon-

sable y prudente estos meses tan du-

ros con una mención especial a todo 

el personal sanitario, que ha estado 

en la primera línea, y a todos los ser-

vicios públicos y trabajadores esen-

ciales. Ahora, más que nunca, se ha 

visto su importancia. 

¿Cómo se plantea el 500 aniversa-

rio del sitio de Logroño en 2021?

Esperamos poder hacer todo lo pre-

visto. Nos gustaría y esperamos que 

el año que viene, desde abril hasta 

octubre que serán los seis meses en 

los que desarrollaremos los actos 

con un hito claro que es San Berna-

bé, se puedan dar las condiciones 

de normalidad completa para cele-

brar con toda la intensidad el quin-

to centenario. Estamos trabajando 

en ese escenario y si hay que ajus-

tarlo atendiendo a otra casuística, lo 

haremos. Hay actos o eventos de ca-

rácter cultural o educativo, e inclu-

so festivos, que probablemente se 

van a poder llevar a cabo con cier-

ta normalidad.

Para la ciudad, ¿qué supone no ce-

lebrar estas fi estas?

En una situación de normalidad 

hubiera sido un buen momento pa-

ra venir a Logroño, pero todavía es-

tamos retornando a la actividad, de 

menos a más. Mantener dos o tres 

meses cerrada la verja de un comer-

cio o de un bar es muy duro. Trata-

mos de ser fl exibles y ayudar y apo-

yar a todos esos establecimientos 

para intentar que esto se reactive 

de la mayor y mejor manera posi-

ble. Yo creo que hay muchas ganas 

de vivir, disfrutar, consumir y volver 

a hacer lo que veníamos haciendo, 

pero también existe esa prudencia 

y responsabilidad, con las medidas 

de higiene y seguridad, y la activi-

dad económica se ve aún limitada. 

¿Cómo se desarrollará el verano? 

La apertura de la temporada turís-

tica de cara a julio y agosto, e inclu-

so un poco antes, es esperanzadora 

desde el punto de vista económico, 

con movilidad entre comunidades 

cuanto antes. Especialmente para 

nosotros que recibimos constante-

mente la visita de nuestros vecinos 

navarros y vascos. La reactivación 

del consumo es importante y nos 

debería permitir volver a la norma-

lidad. Siempre se ha dicho que es-

ta no es una crisis económica al uso 

por desajustes de oferta y demanda 

o de problemas fi nancieros. No, he-

mos tenido que parar dos meses y 

medio a la espera de que el sistema 

sanitario no colapsara. Ahora desde 

las administraciones tenemos que 

poner todos nuestros recursos en la 

activación de la creación de riqueza. 

Tenemos el objetivo de salir juntos 

de esto evitando una quiebra eco-

nómica que comporte una quiebra 

social porque, lamentablemente, 

estamos atendiendo a cada vez más 

gente en estado de vulnerabilidad.

¿Y después? 

Si todo fuera bien, volveríamos a una 

cierta normalidad. Hay una incerti-

dumbre generalizada por cómo será 

el otoño e invierno y si habrá nuevos 

rebrotes. Habrá que tomar decisio-

nes impopulares porque cuando la 

actividad se reduce, los ingresos ba-

jan y los ayuntamientos no pueden 

endeudarse; así que para mantener 

los servicios deben restringir sus 

gastos, hacer ajustes y tomar medi-

das que no van a contentar a todo el 

mundo, pero que implicarán la ra-

cionalización del gasto. 

La Laurel y zonas similares van a 

abrir, probablemente, la próxima 

semana y la tipología de los nego-

cios puede hacer inviable la renta-

bilidad en la fase 3. ¿Cómo lo ve?

Además de ayudar a pymes y autó-

nomos, estamos en contacto con el 

Gobierno de La Rioja y el central pa-

ra gestionar una consideración es-

pecial y de singularidad. Todos so-

mos conscientes de la situación y 

esa zona es un símbolo de la ciudad 

y uno de los atractivos turísticos más 

fuertes. En la Laurel hay diferentes 

tipologías de establecimientos, al-

gunos que podrán abrir siguien-

do las medidas de la desescalada, y 

otros más pequeños donde es más 

complicado. Es bueno que puedan 

ir abriendo pese a las difi cultades. 

Les hemos ofrecido algunas alter-

nativas como la posibilidad de usar 

instalaciones municipales; no obs-

tante, ellos y todos entendemos que 

la naturaleza de estos bares es estar 

en esa calle y poder disfrutarlos ahí.

El nuevo plan ‘Calles Abiertas’ es-

tá sorprendiendo a los ciudadanos.

Hay un modelo de ciudad al que as-

piramos, centrado en el bienestar de 

las personas. Con la situación sani-

taria actual se ha hecho patente una 

refl exión sobre aquellas calles con 14 

metros de calzada y aceras de menos 

de 3 metros. Muchas aceras tienen 

menos de metro y medio. Un buen 

vivir se consigue pensando en todos 

y en Logroño un 75% de los trayec-

tos son paseando. Tener más espa-

cio para los peatones es benefi cioso. 

Es muy nuevo pintar las calles de co-

lores de manera que se confunda en 

cierto modo a los conductores para 

que reduzcan la velocidad drástica-

mente y perciban rápidamente que 

la calle es de prioridad peatonal, por 

lo que se puede circular muy despa-

cio o hacer carga y descarga. Mucha 

gente nos estaba pidiendo valentía 

para eliminar la doble fi la y facili-

tar ir a pie, ya que muchos vecinos 

creen que la ciudad estaba más pen-

sada para los coches. Estas acciones 

han sido bien recibidas. 

Se ha publicado el pliego de los fue-

gos artifi ciales de San Mateo. ¿Se 

van a celebrar esas fi estas?

No lo sabemos todavía. Hay proce-

sos administrativos que ponemos 

en marcha porque llevan su tiempo 

y hay que hacerlos, pero no es nin-

gún indicador de que se vayan a ha-

cer. Hay elementos que nos invitan a 

la prudencia. Lógicamente no sé si a 

día de hoy juntar a 6.000 personas en 

el Ayuntamiento para lanzar un co-

hete parece lo más prudente, acon-

sejable o sensato. Las autoridades 

sanitarias nos irán diciendo, aunque 

el sentido común indica que las con-

centraciones masivas no parecen la 

mejor opción. Todavía es pronto y 

estaría bien poder celebrar las fi es-

tas con el mayor número de activida-

des y que fueran unas fi estas plenas, 

pero debemos ser prudentes. 

El día 15 se cumple su primer ani-

versario como alcalde. 

Yo hago un balance muy positivo. 

Hemos creado nuevas condiciones 

y formas de hacer y estamos cuidan-

do a la gente. La COVID-19 nos ha 

impedido crecer y es en lo que nos 

debemos afanar ahora. Está sien-

do una experiencia tremendamente 

positiva e ilusionante, en la que he-

mos aprendido muchísimo con un 

equipo de trabajo muy comprome-

tido, cohesionado y compacto. Para 

mí es un honor y un privilegio ser el 

alcalde de Logroño. 

“Vamos a 
tener que 
tomar algunas 
decisiones 
impopulares”
A pocos días de cumplir un año como 
alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza 
afronta un San Bernabé suspendido

Este jueves 11 de junio vuelve a ser San Bernabé. Sin embargo, 
el día del patrón de Logroño va a ser muy diferente este año 
respecto a lo que los logroñeses están acostumbrados. Para 
empezar, no se celebran las habituales fi estas en las que se 
conmemora la resistencia de la ciudad frente a los franceses 

cuando fue sitiada en 1521. Además, la pandemia generada por 
la COVID-19 ha hecho que los actos conmemorativos se hayan 
reducido a los mínimos más básicos con la seguridad como 
centro de todo. Bien lo sabe Pablo Hermoso de Mendoza, que 
nunca imaginó que su primer San Bernabé al frente de la Alcaldía 

iba a ser tan diferente. Asegura que le “hacía mucha ilusión poder 
dar esos tres banderazos en los sitios emblemáticos de Logroño 
pudiendo disfrutar la fi esta con normalidad” y reconoce que 
para los logroñeses “son días muy emotivos”, pero “hay que 
sacrifi carse por un bien mayor como es la salud”.

BARES DE LA LAUREL
“SOMOS CONSCIENTES 
DE LA SINGULARIDAD 
DE ESTA ZONA QUE 
ES UN SÍMBOLO DE 
LA CIUDAD Y UNO DE 
LOS ATRACTIVOS MÁS 
FUERTES, Y ES BUENO 
QUE PUEDAN ABRIR PESE 
A LAS DIFICULTADES”

ENTREVISTA I PABLO HERMOSO DE MENDOZA I ALCALDE DE LOGROÑO
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Pablo Hermoso de 
Mendoza se enfrenta 
a sus primeras fi estas 

patronales en un 
contexto difícilmente 

imaginable.
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La mayoría de los funcionarios 
de Justicia vuelven esta 
semana al trabajo presencial
La fase 3 de la desescalada comen-

zará el martes 9 entre los funcio-

narios de Justicia que, a partir de 

entonces, se reincorporarán a sus 

puestos de trabajo, la mayoría de 

forma presencial. 

 Así se puso de manifiesto en la re-

unión que el sábado 6 mantuvieron 

el director general de Justicia e In-

terior, Alberto Espiga, y los sindica-

tos CSIF, CCOO, UGT y STAR, en la 

que se comentaron las novedades 

del cambio de fase.

 Durante el encuentro se propu-

so crear dos grupos de trabajo; uno 

sobre la situación de los interinos 

y otro sobre teletrabajo. Espiga in-

formó también de los procesos de 

selección, algunos suspendidos 

desde el 14 de marzo.

El museo Würth reabre
el día 9 y la biblioteca Rafael 
Azcona aumenta su aforo
El Museo Würth, situado en El 

Sequero, reabrirá sus puertas es-

ta semana en su horario habitual 

de martes a sábado, de 10 a 19 ho-

ras, y de 10 a 14.30 horas los do-

mingos y festivos. En esta nueva 

etapa y bajo el lema #Estamosde-

Vuelta se han programado quin-

ce actividades y se podrá seguir 

disfrutando de su jardín escul-

tórico y de la exposición de Ar-

te Español.

 Asimismo, la Biblioteca Rafael 

Azcona aumenta desde este lu-

nes 8 el aforo disponible al 50% 

en la sala de lectura y permiti-

rá el estudio en la sala, en su ho-

rario habitual. Para el préstamo 

y entrega de materiales sigue 

siendo necesaria la cita previa.

En torno a 300 personas se con-

centraron el domingo 7 en la pla-

za del Ayuntamiento de Logroño 

para reclamar el fin del racismo 

y la discriminación que muchas 

personas padecen por su ori-

gen, con lemas como ‘black lives  

matter’ (las vidas negras impor-

tan)  o ‘sin justicia no hay paz’.

 La convocatoria se produjo al hi-

lo de las movilizaciones mundia-

les por la muerte de George Floyd, 

afroamericano, durante una in-

tervención de la policía en EEUU.

 La Asociación Antirracista ase-

guró a Europa Press que el racis-

mo sigue siendo “un problema so-

cial constante” en todo el mundo 

“y también en La Rioja, con los 

trabajadores de la vendimia”.

MOVIMIENTO GLOBAL I Muerte de Floyd en EEUU

Los asistentes permanecieron casi 9 minutos arrodillados, el tiempo que agonizó Floyd.

Cientos de personas
piden en Logroño erradicar 
la discriminación racista  La Cofradía de San Bernabé acor-

dó por unanimidad conceder el título 

de ‘Cofrade de honor’ a los miembros 

y estamentos de la sanidad riojana. 

La Cofradía quiso así reconocer con 

este reconocimiento “su labor cons-

tante”. La distinción se entregará es-

te lunes 8 a representantes de los co-

legios profesionales sanitarios y del 

Servicio Riojano de Salud, en la Coci-

na Económica de Logroño.

LA SANIDAD RIOJANA, 
‘COFRADE HONOR’ DE 
SAN BERNABÉ

RECONOCIMIENTO I POR SU LABOR

 El Ayuntamiento de Logroño co-

menzará la instalación de dos nuevos 

pasos de peatones elevados que da-

rán servicio a la estación de tren. En el 

acceso norte se colocará en el cruce 

de Avenida de Lobete con Marqués 

de la Ensenada, mientras que en el la-

do sur estará en la calle Miguel Deli-

bes junto al acceso al aparcamiento 

subterráneo. Las obras pueden pro-

vocar alteraciones en el tráfico.

DOS NUEVOS PASOS DE 
PEATONES ELEVADOS 
JUNTO A LA ESTACIÓN

SOTERRAMIENTO I ACCESIBILIDAD
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Javier Alfaro

Con las fiestas de San Bernabé 

suspendidas, este año solamen-

te se harán los actos más básicos 

y de carácter institucional para 

conmemorar los votos del santo.

 A falta de banderazos e insig-

nias, el Consistorio realizará un 

acto principal el día 11. Será tras 

la misa organizada por la Dióce-

sis en la Concatedral de La Re-

donda, que se podrá ver por te-

levisión e Internet. A las 12.15 

horas tendrá lugar un Pleno ex-

traordinario en el que se aproba-

rá una declaración institucional 

de reconocimiento a la ciudada-

nía logroñesa por su responsabi-

lidad ejemplar durante la pande-

mia de la COVID-19. “En él cabe-

mos todos, también aquellos que 

han estado en primera línea y los 

que han sufrido de cerca la viru-

lencia del coronavirus”, declaró 

el concejal de Participación Ciu-

dadana y portavoz municipal,  

Kilian Cruz-Dunne.

 Este acto se desarrollará a par-

tir de las 12.30 horas en el patio 

de operaciones de la Casa Con-

sistorial como gesto también pa-

ra conmemorar el 40 aniversario 

del edificio de Rafael Moneo. Po-

drá seguirse a través de youtube.

com/aytologrono y contará con la 

presencia de unas 80 personas en 

representación de todo Logroño 

a través de los consejos de la Ciu-

dad, la Infancia y Adolescencia, 

Discapacidad, asociaciones veci-

nales y representantes de las orga-

nizaciones de la sociedad. 

LUMINARIAS POR LA VENTANA
La antigua tradición de las lumi-

narias, que se ha ido recuperando 

en los últimos años de mano de la 

Cofradía de San Bernabé tras ha-

berse perdido durante algún tiem-

po, se hará en el exterior del Ayun-

tamiento en la medianoche del 10 

al 11 de junio, junto a un minuto 

de silencio en homenaje a las víc-

timas del coronavirus que se rom-

perá con el repique de campanas 

de la Concatedral de La Redonda. 

   Este acto se puede realizar desde 

cada casa encendiendo una vela 

en ventanas y balcones a la mis-

ma hora y respetando dicho mi-

nuto de silencio.

   “Y que las vísperas de San Ber-

nabé, por la noche, pongan fue-

gos en las calles y ventanas, por-

que hace que la ciudad sea y esté 

muy solemne, y se hagan repicar 

las campanas de todas las igle-

sias”, reza el voto del santo. Esta 

iluminación por velas y fogatas 

suponía la exaltación de la victo-

ria logroñesa y el valor  por la li-

beración del asedio de los fran-

ceses en 1521. Junto al sonido de 

las campanas de fondo, la ciudad 

se transformaba en un haz de luz. 

Luminarias del año pasado en la confluencia de Portales con Juan Lobo.

Los ciudadanos 
protagonizan el 
acto institucional 
de San Bernabé 

SIN FIESTAS I En el Ayuntamiento, a las 12.30 horas

La misa se retransmitirá en Internet y televisión

 El Ayuntamiento de Logroño recor-

dó en un comunicado dirigido a ciu-

dadanos y hosteleros la obligación de 

depositar la basura, concretamente la 

fracción de restos (contenedor verde 

oscuro), en el horario establecido de 

20 a 22 horas. Subrayan que es espe-

cialmente importante ahora tanto por 

la crisis sanitaria como por el calor del 

verano para evitar problemas de salu-

bridad y molestias a los vecinos.

PIDEN QUE SE RESPETE 
EL HORARIO PARA 
DEPOSITAR LA BASURA

SERVICIOS I MEDIO AMBIENTE

 La Federación de Asociaciones de 

Vecinos de Logroño mostró su soli-

daridad con los residentes en el barrio 

de El Cortijo asegurando que partici-

parán en las “acciones que se organi-

cen” para reivindicar “sus derechos”, 

como la apertura de las piscinas. Re-

cuerdan que el barrio está a 7 kilóme-

tros del centro, mal comunicado y que 

muchos negocios dependen de que las 

piscinas estén abiertas.

APOYAN ACCIONES 
PARA QUE ABRAN LAS 
PISCINAS DEL BARRIO

EL CORTIJO I FEDERACIÓN AAVV
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La presidenta del Gobierno de La 

Rioja, Concha Andreu, y el alcal-

de del Ayuntamiento de Logro-

ño, Pablo Hermoso de Mendoza, 

fi rmaron el viernes 5 el Convenio 

de Capitalidad 2020, que cuenta 

con una asignación de 2.705.570 

euros. Una cantidad que el Con-

sistorio destinará a fi nanciar áreas 

destinadas al desarrollo local en el 

ámbito de sus competencias.

 Andreu hizo hincapié en que “es 

la primera vez en muchos años 

que este convenio se refrenda en 

el primer semestre”, algo que en-

tiende que es necesario “para fa-

cilitar la planifi cación racional y 

efi caz de las inversiones, así como 

para el desarrollo de la capital”. 

 Aseguró que esta fi rma es “una 

muestra más del compromiso de 

este Gobierno con todos los mu-

nicipios de la región y en este ca-

so con Logroño, que es la capital y 

es la que aúna a la mitad de la po-

blación de La Rioja”.

 Recordó que desde su toma de 

posesión en septiembre ha insis-

tido en que “una de nuestras prio-

ridades es la cohesión territorial y 

su equilibrio  y hacer de la política 

local una política efi ciente basada 

en el diálogo constante con los al-

caldes. Hay que hablar, escuchar 

y plasmar en realidades las nece-

sidades”. Y eso pasa “por dedicar 

de manera justa y proporcional 

los fondos y recursos necesarios” 

para que los ciudadanos “de cual-

quier rincón de la región” tengan 

acceso a unos servicios públicos 

“de calidad y sufi cientes”. 

 La presidenta quiso destacar, 

además, que el Convenio “sigue 

reforzando las buenas relaciones 

entre Gobierno y Ayuntamiento, 

necesarias por el interés de todos 

los ciudadanos de la capital y, por 

supuesto, de la comunidad”.

 Por su parte, el alcalde, Pablo 

Hermoso de Mendoza agradeció 

la “rapidez, agilidad y efi cacia” 

del Ejecutivo para poder trami-

tar este Convenio de Capitalidad. 

 Asimismo, el regidor quiso re-

saltar la labor de la Consejería 

de Gobernanza Pública, que es 

la competente, “para la tramita-

ción y gestión” del mismo. 

 El primer edil también puso el 

foco en “el espíritu municipalis-

ta” de la presidenta, “que nos ha 

citado a los alcaldes de Logroño y 

de las cabeceras de comarca para 

conocer de cerca lo que más po-

demos necesitar”. Para el alcal-

de, el Gabinete Andreu “ha dado 

muestras de una forma de hacer 

política diferente”, donde “prima 

la buena gestión, la efi cacia y  esa 

buena relación institucional”.

 Por otro lado, antes de la fi rma 

del Convenio tuvo lugar la reu-

nión del Consejo de Capitalidad, 

el órgano colegiado de carácter 

permanente creado para la coor-

dinación entre el Gobierno y el 

Ayuntamiento sobre las respon-

sabilidades derivadas de la capi-

talidad autonómica de Logroño, 

y que debe ser convocado al me-

nos dos veces al año.

Logroño recibe más de 2,7 millones 
por el Convenio de Capitalidad

Los representantes del Consejo de Capitalidad, el viernes 5 en el Ayuntamiento.

Andreu y Hermoso de Mendoza destacan que por primera vez se ha fi rmado en el primer semestre del año

Gente

El Juzgado de lo Social número 1 

de Logroño ha desestimado la de-

manda formulada por el sindicato 

CSIF frente a la Consejería de Ser-

vicios Sociales porque entiende 

que sí se ha dotado a los trabaja-

dores de dicho Departamento de 

los correspondientes equipos de 

protección (EPIs), según informó 

el Ejecutivo riojano el viernes 5.

 El fallo detalla los repartos de 

material enviados a los distintos 

centros de personas mayores y 

de personas con discapacidad en 

marzo y abril, así como los proto-

colos de actuación aprobados a lo 

largo de este tiempo para garan-

tizar la seguridad de los usuarios 

de esos centros y sus trabajadores 

Según la sentencia, la Consejería 

“está cumpliendo sus obligacio-

nes”, dotando a sus trabajadores 

de “los correspondientes equipos 

de protección individual, de ma-

nera que a fecha de presentación 

de la demanda ya no existe nin-

gún tipo de incumplimiento al 

respecto”.

 Por su parte CSIF recordó que 

“la sentencia no es fi rme” y seña-

ló que lo único que se reconoce es 

que a fecha de presentación de la 

demanda -5 de mayo- “ya no exis-

te ningún tipo de incumplimien-

to a este respecto” sin entrar a va-

lorar lo sucedido en marzo y abril 

como pretendía el sindicato.

Desestimada la demanda 
contra Servicios Sociales

El PP de Logroño rebautizó las ac-

tuaciones realizadas en el marco 

del programa ‘Calles Abiertas’ co-

mo “Calles Asaltadas” en referen-

cia a la “incertidumbre y confu-

sión permanente entre los veci-

nos” que desconocen si las inter-

venciones de pacifi cación viaria 

son transitorias o permanentes, 

señaló su portavoz, Conrado Es-

cobar, durante una rueda de pren-

sa virtual el viernes 5.

 Los populares consideran que 

las actuaciones se están reali-

zando “sin planifi cación y sin re-

fl exión” sobre las consecuencias 

para el comercio o en la rotación 

del aparcamiento.

El PP llama “Calles Asaltadas” 
a la nueva pacifi cación viaria

SENTENCIA I CSIF denunció falta de EPIs para los trabajadores de la Consejería

Escobar durante la rueda de prensa virtual.
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Cáritas La Rioja ofreció atención 

directa en 2019 a 3.984 personas, 

benefició a un total de 7.825 y com-

putó 58.678 respuestas. “Sin pre-

ver lo que iba a suceder en 2020, ya 

en 2019 registramos un importan-

te aumento de las personas aten-

didas (un 22% más que en 2018) y, 

sobre todo, de las respuestas (de 

36.001 respuestas dadas en 2018 

a 58.678 respuestas generadas en 

2019, un 62% más), señaló el vier-

nes 5 Fernando Beltrán, director 

de Cáritas La Rioja.

 El grueso de la atención se llevó 

a cabo en los 56 puntos de acogi-

da parroquial que concentraron 

2.398 atenciones con 6.239 bene-

ficiarios y 36.500 respuestas, des-

tinándose 183.618 euros en ayu-

das directas en dichas acogidas.

 Al igual que en el informe FOES-

SA, los datos reflejan “la cronici-

dad y la necesidad de múltiples 

atenciones de las personas que 

acuden a nosotros”. También se 

hace visible la vulnerabilidad en 

nuevas familias con 642 nuevos 

usuarios. “Es una pobreza joven, 

ya que la mitad de las personas 

atendidas tiene entre 25 y 44 años, 

con rostro mayoritariamente fe-

menino (68%). Una mujer que, en 

este caso de acogida parroquial, 

viene a solicitar ayuda para toda 

la familia”, explicó Beltrán.

 Además de las ayudas económi-

cas directas, existe también el de-

nominado Fondo de Solidaridad.  

“Fue creado en 2009 por el obispo 

de aquel entonces, Don Juan José 

Omella, como respuesta a la crisis 

que acaecía en aquellos años. Se 

trata de una ayuda mensual que se 

concede durante 3 meses, amplia-

bles a 5, a personas en edad laboral 

y con ingresos inferiores a los mar-

cados por el umbral de la pobre-

za. Además de la cuantía mensual, 

que varía según los miembros de 

la unidad familiar, también se 

acompaña a la persona en un pro-

ceso de orientación formativa y 

búsqueda de empleo. A este fon-

do se destinaron 108.350 euros en 

2019, cantidad que sumada a la 

anterior mencionada en ayudas 

directas de las acogidas da como 

resultado que en 2019 Cáritas fa-

cilitó 291.968 euros en ayudas eco-

nómicas directas”, determinó el 

director de la organización.

 En el cómputo económico glo-

bal, en 2019 Cáritas La Rioja in-

virtió 1.260.449 euros. Según in-

formó la entidad católica, el 60% 

de los ingresos provenía de apor-

taciones de socios, donativos, he-

rencias y colectas, como la que se 

hará el domingo 14, con motivo 

del Corpus, en las parroquias.

 Durante la presentación del ba-

lance anual se alertó de que des-

de marzo, “con la llegada de la 

crisis sanitaria”, se han atendido 

más de 2.500 llamadas de auxilio 

social y se han facilitado alimen-

tos a 1.500 familias, 400 de ellas 

recurrían a Cáritas “por primera 

vez”. La entidad también ha ayu-

dado a familias en el pago de al-

quileres de viviendas, con 82.000 

euros invertidos en 5 meses fren-

te a los 63.191 de todo 2019.

Cáritas La Rioja benefició 
a 7.825 personas en 2019
Debido a la pandemia, 400 nuevas familias han recurrido a la entidad

SOLIDARIDAD I La organización destinó 291.968 euros a ayudas económicas

Este domingo 14 las parroquias riojanas harán una colecta a favor de Cáritas.

Colección ‘Postales y papeles’ de Taquio Uzqueda

Procesión de  
San Bernabé en 1925
San Bernabé es el patrono de Logroño desde el año 1521. Pero parece ser 
que la primera noticia que se tiene de estas fiestas es del año 1572, aunque 
también es muy probable que se celebrasen desde un año o dos después 
de la victoria de los logroñeses y su heroica resistencia frente al invasor en 
el mencionado 1521. En dicho año 1572, se celebraron las fiestas bernabeas 
“trayéndose trompeteros y ministriles de Zaragoza. Con danzas y regocijos 
así como con pólvora para las salvas de los cañones tomados al sitiador”. Al 
año siguiente la Corporación Municipal mandó: “Prevenir de pólvora nece-
saria, limpiar y soltar la artillería; que se aperciban los ministriles y trompetas 
para la víspera y fiesta y se prepare la leña necesaria para fogatas en la calle”, 
según relata Javier Gómez en su “Logroño Histórico”.

Logroño en el Recuerdo

Gente

Efectivos de la Guardia Civil en 

La Rioja pertenecientes al Sector 

de Tráfico han investigado por un 

presunto delito de homicidio por 

imprudencia grave con resultado 

de muerte al conductor que, el 11 

de enero, atropelló en Leza del Río 

Leza a un varón de 71 años. El in-

vestigado es un joven de 20 años, 

de Logroño y vecino de Oyón. El 

informe técnico pericial de la re-

construcción del siniestro ha de-

terminado que el conductor del 

vehículo y causante del acciden-

te circulaba a más velocidad de la 

permitida en esa vía (70 km/h).

EXCESO DE VELOCIDAD I Murió un hombre de 71 años 

Estado en el que quedó el coche; su  conductor, un joven de 20 años, causó el accidente.

Investigado como presunto 
delito de homicidio el 
atropello mortal en Leza

 El  Ayuntamiento de Logroño no 

ofertará este año los campamentos 

de verano infantiles y juveniles que 

conllevan estancia y viajes por razo-

nes de interés público, al no poderse 

garantizar la salud y el respeto de las 

medidas de distanciamiento y seguri-

dad de las personas participantes ante 

la situación de pandemia ocasionada 

por la COVID-19. En años anteriores se 

han llegado a ofertar cerca de 500 pla-

zas en las distintas opciones urbanas, 

en granjas, de playa, deportivos o en la 

naturaleza. Sin embargo, se trabaja en 

ofertar actividades para adolescentes 

en los centros jóvenes con un aforo re-

ducido a 15 plazas por centro en fechas 

aún por determinar.

CANCELADOS LOS CAMPAMENTOS DE 
VERANO DEL AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

POR LA PANDEMIA I HABITUALMENTE SE OFRECIAN MEDIO MILLAR DE PLAZAS
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El edifi cio del Ayuntamiento de 
Logroño celebra su 40 cumpleaños
Javier Alfaro

Para muchos sigue siendo el ‘nue-

vo’ Ayuntamiento y, sin embargo, 

este lunes 8 de junio se cumplen 40 

años desde que fuera inaugurado 

en 1980 por el entonces regidor Mi-

guel Ángel Marín.

 Previamente la sede consistorial 

era el Palacio de los Chapiteles en 

la calle Portales. A principios de los 

años 70 se detectó que las instala-

ciones se habían quedado peque-

ñas y que Logroño necesitaba de 

una sede de gobierno mayor.

 En marzo de 1973, el Ayunta-

miento adquirió el solar del anti-

guo cuartel de caballería Alfon-

so XII, derribado a principios de 

la década, para destinarlo a Casa 

Consistorial. El solar reunía carac-

terísticas como la buena accesibi-

lidad, la regularidad, amplitud o la 

posición céntrica en la ciudad. 

 En mayo del mismo año el en-

tonces alcalde Narciso San Baldo-

mero encargaba el proyecto a Ra-

fael Moneo. Había sido elegido, en 

buena medida y según el mismo 

comentó, después de que los técni-

cos municipales -con Javier Mar-

tínez Laorden como arquitecto de 

la ciudad- hubieran analizado el 

proyecto previamente presenta-

do para construir el Ayuntamien-

to de Ámsterdam. 

 El 2 de septiembre de 1976 co-

menzaban a trabajar las máqui-

nas en el solar sin parar a lo largo 

de cuatro años. Dragados y Cons-

trucciones fue la empresa adjudi-

cataria de la obra que tuvo un cos-

te total de 500 millones de pesetas, 

el doble de su presupuesto inicial.

 Los datos de la actuación en 

poder del Consistorio cifran en 

18.840 metros cuadrados la super-

fi cie total construida, de los cuales 

5.707 son de sótano y 6.192 de audi-

torio. El total del solar alcanza los 

20.740 metros cuadrados.

 Para el arquitecto, ganador de 

prestigiosos galardones como el 

premio Pritzker de Arquitectura 

en 1996 y el Príncipe de Asturias 

de las Artes en 2012, “el proyecto 

confi guró el Ayuntamiento como 

plaza girada que pone de mani-

fi esto la presencia de la bella Es-

cuela de Artes y Ofi cios, a un tiem-

po que da paso a un bulevar hasta 

el Ebro (paseo de la Constitución), 

mientras el auditorio se presenta 

asociado a un singular pórtico que 

ofrece una inesperada visión de la 

plaza”. En ella se observa cómo la 

construcción del alzado oeste, la 

zona noble, se sustentó con piedra 

arenisca de Salamanca mientras 

ligeras columnas metálicas pro-

tagonizan como contraste el área 

administrativa, en el este.

 “Moneo vio el edifi cio como una 

suma de bloques diversos que tie-

nen vida propia”, en palabras de 

Adrián Calonge, concejal de Pa-

trimonio y Centro Histórico. Por 

un lado, “el cartabón a poniente, 

más próximo a la ciudad, que en-

cierra los aspectos más ligados con 

la vida pública, con la política; por 

otro lado, el cartabón más amplio, 

a naciente, como una construc-

ción que cumple con las funciones 

administrativas que de un edifi cio 

se espera; y, por último, como una 

puerta abierta al río, el salón de ac-

tos que garantiza la capacidad de 

que en él acontezcan actos públi-

cos no estrictamente ligados a la 

vida política”, detalló. 

 En este 40 aniversario, se han 

programado una serie de activi-

dades. La más destacada, este lu-

nes 8, a las 12 horas, en  youtube.

com/aytologrono, donde el alcal-

de, Pablo Hermoso de Mendoza, 

mantendrá una conversación con 

el premiado arquitecto. En la re-

transmisión se incluirán imáge-

nes de la construcción del archivo 

de TVE en La Rioja.

La actual Casa Consistorial diseñada por Moneo se inauguró el 8 de junio de 1980 tras cuatro años de construcción

El cuartel de Alfonso XII, junto a la escuela de Artes y Ofi cios, dejó paso a las actuales dependencias municipales a fi nales de los 70.

Maqueta original del Consistorio y el auditorio municipal. Aspecto actual del Ayuntamiento de Logroño.
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